

Recyclons nos vieux téléphones

La société e-recycle propose de reconditionner les anciens mobiles pour éviter le stockage et un gaspillage massif

J'ai acheté le dernier smartphone à la mode ! J'ai gardé mon ancien téléphone, on ne sait jamais si le nouveau tombe en panne". Avouez qu'on a tous dit ou entendu cette phrase au moins une fois. Et finalement, on se retrouve souvent avec un voire plusieurs mobiles - plus ou moins vieux - au fond de nos tiroirs. C'est pour cette raison que "e-recycle" s'est lancée depuis quatre ans dans le marché du recyclage de mobiles. "Nous recyclons les téléphones portables anciens afin de les remettre sur le marché et éviter de nouvelles constructions, présente le co-fondateur de la société, Guillaume Arnaud. Le marché des occasions et des téléphones reconditionnés est en pleine expansion. La création de nouveaux mobiles et notamment des smartphones nécessite une consommation importante d'eau, d'énergie et produit de nombreuses émanations de CO2".

Outre le volet économique, la question environnementale est prise en compte par ces sociétés qui proposent ce type de services. Selon des chiffres du ministè-

re de l'Environnement, la fabrication d'un nouvel appareil entraîne la production de 16 kg de CO2.

Les pays nordiques à la pointe

En plus du reconditionnement en vue d'une revente, les téléphones peuvent être totalement démantelés pour récupérer les nombreux matériaux : "Dans un téléphone portable, on peut récupérer de nombreux éléments comme de l'or, de l'argent, du cuivre, de l'étain ou encore du tantale. Nous avons recours à des entreprises spécialisées pour ces récupérations ainsi que pour le traitement des batteries", détaille Guillaume Arnaud.

Pour l'heure, les pays nordiques sont, comme souvent en matière de recyclage, à la pointe de cette pratique. L'Angleterre également. À titre de comparaison, quand en France on compte une dizaine d'acteurs pour le recyclage des téléphones portables, chez nos amis britanniques il y en a entre 30 et 40. Et en ce qui concerne une communication pour sensibiliser le grand pu-



La fabrication de smartphones a un impact important et direct sur l'environnement. / PHOTO DR

blic, cette dernière pourrait arriver courant 2017. "Le Sénat s'est penché ces derniers mois sur une réflexion à ce sujet. Mais pour l'heure, aucune campagne de sen-

sibilisation au recyclage des mobiles n'est prévue", regrette le co-fondateur de e-recycle.

Il paraît pourtant important, pour cette sensibilisation, en

plus de la campagne des acteurs, qu'une telle démarche soit faite pour que le recyclage des téléphones devienne une habitude au même titre que celui des pa-

Révolution

La demande de téléphones d'occasion ou reconditionnés a explosé ces dernières années, en raison notamment de l'arrivée de Free sur le marché du mobile. "Avec ces nouveaux forfaits où l'opérateur ne prend quasiment plus en charge les frais du téléphone, les personnes se tournent vers cette solution". Alors même si le téléphone qui a quatre ans (on change en moyenne tous les 30 mois de téléphone) traîne au fond de votre bureau, le recycler vous permettra d'accomplir un geste écologique (éviter une production inutile de téléphone) et de gagner un "petit billet".

piers, des piles ou des ampoules. Jérôme JACOB

Renseignements sur fr.e-recycle.com/fr/recyclage